



## Se souvenir de 14-18

La Première Guerre mondiale a été une guerre totale ; la première qui a concerné et touché l'ensemble de la population, que ce soit sur le front ou à l'arrière du front. Peu de villages (une douzaine seulement) échappent à la perte d'un habitant, tué au combat. Peu de familles échappent à celle d'un mari, d'un fils, d'un frère, d'un neveu, d'un cousin ou d'un ami. Ce sont plus de 1 400 000 soldats français tombés au champ d'honneur pendant les 5 années du conflit (entre 9 à 10 millions dans toute l'Europe). Après la guerre, les familles pleurent leurs morts, mais plus qu'un deuil personnel, propre à chacun, c'est un deuil collectif et partagé qui va s'exprimer à travers la construction de monuments commémoratifs... pour se souvenir et surtout ne pas oublier.



## Les monuments aux morts du Charolais-Brionnais

Une commune sans monument en Charolais-Brionnais !

Coût et financement

L'implantation du monument

Différents types, différents décors

Inaugurations et commémorations



## Mémoires de poilus

Fantassins, artilleurs, infirmiers, etc.

Ils y étaient...

Médaillés

Survivants

François Deschamps